### Consejería de Hacienda y Administración Pública

DG Fondos Europeos y Oficina en Bruselas

Bvd. Du Regent, 52 1000 Bruselas



NOVEDADES Y MEDIDAS RECIENTES		
ÁREA	NOVEDADES	
Noticias	Revisión trimestral de los Desarrollos Sociales y de Empleo en la UE: foco en la brecha salarial de género en los jóvenes  11 de abril  La última edición del informe de Revisión trimestral de Desarrollos Sociales y de Empleo en la UE se centra en la brecha salarial de género entre los trabajadores jóvenes. En concreto, muestra que las mujeres jóvenes (25-29 años) se enfrentan a una brecha salarial del 7,2% al comienzo de sus carreras profesionales. El informe ofrece más datos sobre los últimos desarrollos sociales y en el mercado laboral.  Resolución del Parlamento Europeo para proteger a niños y jóvenes que huyan de Ucrania  7 de abril  El Parlamento Europeo ha adoptado una resolución en la que solicitan varias medidas para proteger a niños y jóvenes que huyan de la guerra en Ucrania e integrarlos en las comunidades de acogida. Entre las medidas propuestas, piden que haya técnicos de protección infantil en las fronteras así como servicios de apoyo psicológico, salud materna o protección contra la violencia de género; que los menos no acompañados y niños bajo cuidado institucional tengan asignado un guardián; o que se garantice a los niños ucranianos el mismo acceso a educación y servicios sanitarios que a los nacionales.  Apoyo europeo a la crisis alimentaria en el Sahel y la zona del lago Chad  6 de abril	

En el contexto del agravamiento de la seguridad alimentaria y la nutrición debido a la invasión rusa de Ucrania, la Unión Europea está reforzando su compromiso político y financiero con los países socios de África. Un total de 554€ millones en 2022 se destinarán a aumentar la seguridad alimentaria en el Sahel y el lago Chad, donde millones de personas ya sufren una situación grave y cuya situación podría empeorar.

El apoyo de la UE, anunciado en el acto de alto nivel sobre seguridad alimentaria en las regiones del Sahel y del Lago Chad, organizado conjuntamente por la UE, el Sahel, África Occidental y la Red Mundial contra las crisis alimentarias, incluye tanto una respuesta humanitaria como apoyo para trabajar sobre las causas profundas de la inseguridad alimentaria en Burkina Faso, Camerún, Chad, Mali, Mauritania, Níger y Nigeria.

El objetivo es garantizar que los mecanismos existentes se adapten a la evolución de la inseguridad y la inestabilidad de la región, así como a las complejas realidades internacionales. Abordar las vulnerabilidades estructurales incluirá intervenir en las dimensiones sociopolítica, económica y medioambiental: adaptación y mitigación del cambio climático, agricultura sostenible con apoyo a las prácticas agroecológicas, empoderamiento de las mujeres y los jóvenes, educación, inclusión social y distribución de valor añadido. Mejorar la resiliencia de las poblaciones afectadas en el Sahel y África Occidental es fundamental en una perspectiva socioeconómica a largo plazo de la región.

## El Consejo acuerda reforzar el mandato de la Agencia de los Derechos Fundamentales

5 de abril

El Consejo ha aprobado una modificación del Reglamento por el que se crea la Agencia de los Derechos Fundamentales de la UE. Este texto tiene por objeto reforzar el mandato de la Agencia y mejorar su funcionamiento mediante procedimientos más eficientes.

El Reglamento incluye la cooperación policial y judicial en materia penal en el ámbito de competencias de la Agencia, a fin de adaptar su mandato al Tratado de Lisboa. Se mantiene la situación actual en lo que respecta a la política exterior y de seguridad común, que seguirá quedando fuera del ámbito de competencias de la Agencia. Por último, el actual marco plurianual para definir el programa de trabajo de la Agencia se sustituirá por una programación anual y plurianual más operativa.

<u>Acuerdo del Parlamento Europeo sobre la propuesta de Directiva</u> de Transparencia Salarial

5 de abril

En el último Pleno del Parlamento Europeo los eurodiputados aprobaron por 403 votos a favor, 166 en contra y 58 abstenciones el Informe del PE sobre la propuesta de Directiva de Transparencia Salarial. Al adoptar su posición Parlamento y Consejo pueden comenzar ya las negociaciones sobre esta propuesta.

La posición del Parlamento solicita que las empresas europeas de al menos 50 empleados -en lugar de los 250 que señala la propuesta original- tengan que dar información que facilite a sus trabajadores comparar sus salarios y exponer si existe alguna brecha salarial de género en la empresa. Si los informes muestran que hay una brecha salarial de género de al menos el 2.5% -en lugar del 5% de la propuesta original-, los Estados miembros deberán garantizar que los empleadores, en cooperación con los representantes de los trabajadores, llevan a cabo una evaluación conjunta de los pagos y desarrollan un plan de acción de género. Además, los eurodiputados solicitan a la Comisión que cree un certificado oficial concedido a organizaciones que no tengan brecha salarial de género.

# Medidas de apoyo a la población ucraniana: instrumento CARE, protección temporal, gestión de fronteras y otras medidas

Desde el inicio de la crisis en Ucrania la Unión Europea ha adoptado en tiempo récord una serie de medidas para sancionar a Rusia y Bielorrusia (ver cronología en siguiente <u>enlace</u>) y apoyar a la población ucraniana. En el caso de este segundo tipo de medidas de apoyo destacan:

- Uso de los fondos de cohesión 2014-2020 y REACT-EU para ayudar a refugiados ucranianos y prórroga de la cofinanciación del 100%
  Se propone crear la «Acción de cohesión para los refugiados en Europa» (CARE, por sus siglas en inglés). CARE ofrecerá flexibilidad para usar los fondos FEDER, FSE y FEAD de 2014-2020 para apoyar a las personas que huyen de Ucrania. 10 000 millones del instrumento REACT-EU para 2022 podrán usarse también para dichos fines. Además, se prorroga un año más la cofinanciación europea del 100% establecida durante la pandemia la pandemia.
- Prórroga de la ejecución de los fondos del Fondo de Asilo,
   Migración e Integración 2014-2020

Se propone prorrogar el periodo de ejecución de los fondos de los que disponen los Estados miembros bajo el FAMI 2014-2020, con lo que se liberan 420 millones de euros que pueden apoyar a los refugiados ucranianos.

• Comunicación "Solidaridad europea con los refugiados y aquellos que huyen de la guerra en Ucrania"

La <u>comunicación</u> presenta los últimos datos sobre el impacto de la guerra en la población ucraniana y las llegadas a la UE, así como las medidas que ha adoptado o espera adoptar la UE para apoyarles.

#### • Protección de las personas que huyen de la guerra

La Directiva de Protección Temporal entró en vigor el 4 de marzo y ofrece protección inmediata y un estatuto jurídico claro a millones de personas. La Comisión ha presentado directrices operativas para ayudar a los Estados miembros a aplicar la Directiva. A través de esta Directiva, los residentes ucranianos en Ucrania desplazados desde el 24 de febrero de 2022 tendrán derecho a protección en toda la UE: ofrecer un refugio inmediato y temporal en la Unión, asistencia médica, derechos de acceso al mercado laboral. Además se facilita el reparto de la responsabilidad entre los Estados miembros y se reduce la presión de los sistemas nacionales de asilo al ser un procedimiento con menos trámites.

#### • Directrices controles fronterizos

La Comisión Europea ha publicado unas <u>directrices operativas</u> destinadas a ayudar a los guardias de fronteras de los Estados miembros a gestionar eficazmente las llegadas a las fronteras con Ucrania, manteniendo al mismo tiempo un alto nivel de seguridad, y a establecer canales especiales de ayuda de emergencia.

#### • Ayuda macrofinanciera a Ucrania

Se pondrá a disposición de Ucrania una ayuda macrofinanciera de un importe máximo de 1.200.000.000 EUR en forma de préstamos con el fin de respaldar su estabilización económica y su importante programa de reformas.

#### Mecanismo de Protección Civil de la UE y ayuda humanitaria

El Mecanismo de Protección Civil de la UE está coordinando la entrega de material de asistencia que han ofrecido los 27 Estados miembros y que incluye 8 millones de productos médicos y de protección civil. Además, la Comisión ha aprobado dedicar 90 millones de sus programas de ayuda de emergencia para ayudar a los civiles de Ucrania afectados por la guerra.

Asistencia en el marco del Fondo Europeo de Apoyo a la Paz (FEAP)
 para el suministro a las fuerzas armadas ucranianas de equipos y
 plataformas militares diseñados para producir efectos letales
 Los Estados miembros han venido prestando asistencia a las
 Fuerzas Armadas ucraniana y con esta decisión se permite que
 dicha asistencia pueda optar a financiación con cargo al FEAP. En

concreto, se disponen un total de 500 millones de euros para financiar la provisión de equipos y suministros a las Fuerzas Armadas ucranianas, incluidos, por primera vez, equipos letales.

- Nuevo sistema de donación para el sector privado
- La Comisión insta a los Estados miembros a que actúen sobre los regímenes de «pasaporte dorado» y «permisos de residencia dorados», y a que adopten medidas inmediatas en el contexto de la invasión rusa de Ucrania

En una recomendación emitida el 28 de marzo, la Comisión insta a los Estados miembros a que deroguen inmediatamente todos los regímenes de ciudadanía de los inversores existentes y a que garanticen la existencia de controles rigurosos para hacer frente a los riesgos que plantean los sistemas de residencia de inversores. La Comisión ha expresado con frecuencia y de forma constante su grave preocupación por los regímenes de ciudadanía y residencia de los inversores y los riesgos inherentes que plantean. La recomendación de hoy forma parte de la política más amplia de la Comisión de adoptar medidas decididas en relación con estos regímenes. El contexto actual de la agresión rusa contra Ucrania pone de relieve una vez más estos riesgos.

 Acción humanitaria europea en Moldavia para la asistencia de refugiados

La operación consiste en la creación de un almacén en Chisinau para socios humanitarios y en la entrega de más de 1.200 tiendas de campaña de propiedad de la UE y 4.000 mantas para las personas desplazadas por el conflicto. Esta entrega llega a Moldavia gracias a la aplicación de tres operaciones de puente aéreo humanitario de la UE que transportan la carga humanitaria. La UE financia íntegramente el almacén y el despliegue de suministros humanitarios.

 Recomendación sobre el reconocimiento de las cualificaciones académicas y profesionales de las personas que huyen de Ucrania Esta recomendación proporcionará a las autoridades de los Estados miembros orientación y asesoramiento práctico para que apliquen un proceso de reconocimiento rápido, justo y flexible.

En la web <u>EU Assistance to Ukraine</u> se recoge una recopilación de las medidas de apoyo al pueblo ucraniano. En la web <u>EU Stands with Ukraine</u> se recoge información de interés para personas que huyan de Ucrania (puntos de contacto en la UE, derechos, procedimientos) y para personas o empresas que quieran ayudar (listado de organizaciones -incluida clasificación por países- con las que colaborar).

Consultas públicas	Consulta pública sobre Lucha contra la violencia de género (fecha límite: 18 de mayo)  Consulta pública sobre Prisión Preventiva (fecha límite: 22 de abril)  Consulta pública sobre Fuga de cerebros y declive de población (fecha límite: 21 de junio)  Consulta pública sobre Periodos de prácticas (fecha límite 13 de junio)  Win it on the Pitch. Iniciativa sobre valores europeos en el deporte  Más consultas públicas en el siguiente enlace
Eventos	Evento online sobre los derechos de los consumidores en las compras fuera de la UE  20 de abril  Evento sobre responsabilidad corporativa frente a abusos de los DDHH en terceros países  21 de abril  Evento sobre la situación de las mujeres refugiadas ucranianas  21 de abril
Convocatorias y premios	Programa Ciudadanos, Igualdad, Derechos y Valores:  - Convocatoria de propuestas para proteger y promover los derechos de los niños – fecha límite: 18 de mayo  Horizonte Europa:  - Acciones de convocatoria "Un futuro sostenible para Europa" – fecha límite: 20 de abril  - Acciones de convocatoria "Remodelando las democracias" – fecha límite: 20 de abril  Fondo de Asilo, Migración e Integración:  - Convocatoria para Asistencia, apoyo e integración de nacionales de terceros países víctimas de tráfico de seres humanos – fecha límite: 19 de mayo

	Premios UE para Mujeres innovadoras (plazo: 18 de agosto)
	COOPERACIÓN DE EPSO CON ORGANIZACIONES DE DIVERSIDAD EUROPEA  Llamamiento a organizaciones y asociaciones europeas que trabajen por la diversidad, igualdad e inclusión para cooperar con EPSO. El objetivo es garantizar la igualdad de oportunidades en sus procesos de selección y facilitar que sus ofertas de empleo lleguen a todos los colectivos y minorías.  Más convocatorias en el Portal del Participante
Lecturas	8º Informe de cohesión (Comisión Europea) Informe Igualdad de Género en la UE 2022 (EIGE) Informe Conjunto sobre Empleo 2022 (Consejo) Atlas de Demografía de la Unión Europea (Comisión Europea)
Otros boletines y enlaces de interés	Boletines del Comité de Empleo y Asuntos Sociales del Parlamento Europeo  Empleo, Asuntos Sociales e Inclusión de la Comisión Europea: noticias y suscripción al boletín  Boletines y noticias del Centro Europeo para el Desarrollo de la Formación Profesional (CEDEFOP)  Suscripción al boletín de la OCDE  Sección de noticias de la Fundación Europea de Formación  Sala de prensa del Consejo de Europa sobre Derechos Humanos, Democracia y Estado de Derecho  Suscripción al boletín de la Comisión Europea contra el Racismo y la Intolerancia (ECRI)

